

Publié le 10 janvier 2013

Une pépinière « Art & Design » pour Reims

La nouvelle pépinière créée et gérée par la Sem Agencia propose un hébergement aux créateurs et porteurs de projets spécialisés dans le domaine de l'art et du design. Elle complète la pépinière généraliste de l'agglomération de Reims gérée également depuis plus de 20 ans par Agencia.



C'est une pépinière originale qui a ouvert ses portes début 2012, entre le centre-ville et le Campus de Reims. « Cette création entre dans la stratégie de développement économique de Reims Métropole, au sein du projet urbain baptisé Reims 2020 », explique Hervé Renard, directeur général délégué d'[Agencia](#), spécialiste de l'aménagement, de la construction et de la gestion de pépinières d'entreprises. La volonté est désormais de mettre en place des structures à thème, qui entrent en synergie avec des secteurs d'activité porteurs sur l'agglomération.

La Sem accompagne cette nouvelle stratégie en ouvrant une nouvelle structure d'hébergement dédiée aux créateurs et porteurs de projet spécialisés dans le domaine de l'art et du design. Agencia propose sur une surface de 1 000 m² une dizaine de bureaux individuels de 20 à 60 m² à loyer modéré, voire pour partie en hébergement gratuit (incubation). Les porteurs de projet ont ensuite 24 mois pour consolider leur activité.

Générer une dynamique dans le domaine de la création

Une fois installée, les entrepreneurs bénéficient de services partagés (bureaux meublés, photocopieuse, cafétéria, accès internet...) et d'un accompagnement de qualité personnalisé ou collectif sur des thèmes variés (conseils en comptabilité, finances, marketing, droit social,

entrepreneuriat, protection intellectuelle, connaissance des filières...). Avec cette nouvelle pépinière, Reims Métropole à l'ambition de fixer sur son territoire des étudiants provenant de l'Ecole Supérieure d'Art et de Design de Reims (ESAD), dès la fin de leur formation. « L'objectif est également d'attirer des élèves d'autres écoles supérieures d'art françaises ou étrangères, pour générer une dynamique et une émulation dans le domaine de la création, capable de créer des emplois et de nouvelles activités dans l'agglomération », précise Hervé Renard.

Agencia utilise tout son savoir-faire pour garantir le succès de cette opération. La certification NF Services obtenue pour la précédente pépinière sera dupliquée dans la nouvelle structure. En 2012, 35 entreprises ont été hébergées dans l'ensemble des pépinières, pour un chiffre d'affaires de 5 millions d'euros, permettant l'emploi de 91 personnes dont 57 salariés. Une équipe dédiée de 3 personnes est en charge de gérer les 2 pépinières.